Le premier salon de la formation en présentiel depuis le début de la pandémie est un succès

## La foire aux métiers attire la foule

**« PATRICK CHUARD** 

Fribourg >> Start!, le Forum des métiers, a connu une fréquentation de 19 500 visiteurs la semaine dernière, entre mardi et hier, selon ses organisateurs. «C'est un peu moins que les années d'avant la pandémie. Mais à vrai dire, nous ne nous attendions pas à une fréquentation aussi bonne, dans un contexte de Covid-19 toujours présent et avec l'obligation du passeport vaccinal», explique Michel Demierre, responsable de Start! pour la Chambre de commerce et d'industrie du canton de Fribourg. Les organisateurs tablaient prudemment sur 17 000 entrées. contre environ 25 000 les années précédentes.

Les organisateurs annoncent un nouveau salon entre le 7 et le 12 février 2023, avant le retour de Start! à un rythme bisannuel dès 2025. «En fait cette édition remplacait celle de 2021, précise Michel Demlerre. Nous avions organisé une sorte de salon en ligne pour offrir au moins quelque chose aux jeunes, mais ce n'était évidemment pas comparable et les rencontres n'étalent pas possibles. Nous avons heureusement pu combler ce manque.»

## L'épreuve de l'entretien

Il est d'autant plus important de mettre les futurs étudiants et apprentis en contact avec les entreprises dans un contexte de pandémie, à entendre Reto Julmy, directeur de l'Union patronale du canton de Fribourg et président de l'Association du

Quelque 7700 élèves du secondaire fribourgeois ont participé au Forum des métiers. Dominique Bersier

est difficile pour beaucoup de jeunes et d'entreprises. Décrocher une place de stage s'avère parfois compliqué et les employeurs ont particulièrement souffert de la pandémie, notamment dans la restauration et forum des métiers: «La situation l'organisation d'événements.

Heureusement, les entreprises formatrices ont joué le jeu.»

Environ 7700 élèves des cycles d'orientation du canton ont fait le déplacement à Forum Pribourg pour y trouver 78 exposants, présentant 230 métiers. «L'ambiance sur les stands était extraordinaire. avec des exposants motivants et des jeunes visiblement intéressés», se réjouit Reto Julmy. Vendredi soir, quelque 25 entreprises fribourgeoises ont rencontré des jeunes lors d'une séance de «job dating». Le len-

demain, 108 entretiens d'embauche fictifs ont permis à des participants de se familiariser avec l'exercice. «C'est une étape qui peut s'avérer périlleuse pour beaucoup de candidats», soulignait la semaine dernière Nadia Lamamra, professeure et

chercheuse à la Haute Ecole fédérale en formation professionnelle (HEFP).

## Concours des laitiers

Fabriquant des produits laitiers en direct, des apprentis technologues du lait se sont mesurés samedi pour une sélection régionale en vue du concours national de la branche (Swiss-Skills). «Les spectateurs ont pu découvrir un metter passionnant avec des activités comme le moulage et l'emballage de beurre ou l'aromatisation de yogourts», dit Michel Demierre.



«La situation est difficile pour beaucoup de jeunes et d'entreprises»

Reto Julmy

Le stand de l'OrTra santésocial du canton de Fribourg a été primé pour sa qualité visuelle et didactique, L'organisation s'est vu remettre un trophée des mains de conseiller d'Etat Olivier Curty, chef du Département de l'économie, de l'emploi et de la formation professionnelle (DEEF). >>

La Liberté - 14.02 2022